
 

 

Province de Québec 
Municipalité de Val-Racine 
Mardi, le 6 mai 2025 
 
Le conseil de la municipalité de Val-Racine siège en séance 
régulière, ce 6 mai 2025 à 19 h 00, au 2991, chemin St-Léon 
et sont présents son honneur le Maire M. Pierre Brosseau et 
les conseillers suivants : M. Doris Rousseau, Mme 
Geneviève Beaulieu, M. Serge Delongchamp, Mme 
Frédérique Vachon, M. Éric Morency et M. Sylvain 
Bergeron. 
 
Assiste également à la séance, Mme Chantal Grégoire, 
directrice générale et greffière-trésorière. 
 
 

2025-129 ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
Que l’ordre du jour soit adopté en laissant la section "varia" 
ouverte. Et on déplace le point 10 à la suite du point 5.3 
 

Adoptée 
 

2025-130 ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 
Il est proposé par M. Serge Delongchamp 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter les procès-verbaux : 
 
-du 1er avril 2025 
-du 15 avril 2025 

Adoptée 
 

2025-131 FRR VOLET 3 -BAIN NATURE – CONTRAT -ROBERT 
LESSARD (9462-8708 QUÉBEC INC) 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement,  
 
D’accorder le contrat à Robert Lessard (9462-8708 QUÉBEC INC) 
selon la soumission no 252 au montant de 6 892,75$ pour un gros 
mégaphone de 8 pieds incluant l’installation dans le sentier. 
 

Adoptée 
 

2025-132 FRR VOLET 3 -BAIN NATURE – CONTRAT - MARCHES AU 
BOIS 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement,  

  



 

 

D’accorder le contrat à Marches au bois selon la soumission datée 
du 11 avril 2025 pour un tipi en bois au montant de 2 475,00 $ plus 
les taxes. 

Adoptée 
 

2025-133 FRR VOLET 3 -BAIN NATURE – CONTRAT - MULTICOPIE 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement,  
 
D’accorder le contrat Multicopie selon la soumission no 2175 au 
montant de 1 665,22 $ plus les taxes pour 3 affiches en alupanel. 
 

Adoptée 
 

2025-134 FRR VOLET 3 -BAIN NATURE – CONTRAT – ANGÈLE 
RIVEST 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Sylvain Bergeron 
Et résolu unanimement,  
 
D’accorder le contrat à Angèle Rivest selon la soumission datée du 
30 mars 2025 au montant de 500 $ pour 3 embrassements d’arbre. 
 

Adoptée 
 

2025-135 SOGETEL - EMPLACEMENT DE LA TOUR CELLULAIRE – 
RÉSUMÉ DE LA CONSULTATION 
 
La directrice générale fait un résumé des étapes qui ont été 
franchies depuis que Sogetel nous a informés de la décision 
d’implanter pour implanter une tour de communication à 
Val-Racine, financée par le gouvernement du Québec. 
L’emplacement sera cependant déterminé par Innovation, 
Science et Développement économique Canada. 
 
Plusieurs contribuables assistent à la séance, des questions 
sont posées et une pétition est déposée pour dénoncer 
l’emplacement choisi pour l’implantation de la tour sur le 
lot no P 6 383 212. 
 

2025-136 QUESTIONS DU PUBLICS 
 
Plusieurs contribuables expriment leurs commentaires sur 
l’emplacement de la tour de Sogetel et demandent à la 
municipalité de faire tout ce qu’elle peut pour faire déplacer 
la tour dans un endroit plus éloigné des résidences et ce, en 
dehors du périmètre urbain. 
 
Le maire M. Pierre Brosseau s’engage à communiquer avec 
le député fédéral M. Luc Bertold pour nous aider dans cette 
démarche pour donner suite aux deux scénarios possibles 
présentés par Sogetel lors d’une communication 
téléphonique à la directrice générale en ce même jour : soit 
le projet est abandonné ou soit que Sogetel peut demander à 
Innovation, Sciences et Développement économique 
Canada d’examiner le dossier et d’imposer l’emplacement 
de la tour à Val-Racine.  



 

 

2025-136.1 PROJET FRR VOLET 4 - BÂTIMENT DE SERVICE, 
ENTREPOSAGE ET SANITAIRE 

 
Attendu qu’après avoir analysé les trois soumissions reçues, 
nous sommes devant l’évidence que ce projet dépasse le 
montant d’octroi de contrat de gré à gré; 
 
Attendu que pour partir en appel d’offres sur le Sé@o, il 
faut présenter un devis et des plans conformes; 
 

Il est proposé M. Éric Morency 

Appuyé par M. Serge Delongchamp 

Et résolu unanimement, 

 

De demander une offre de services à Nixo Experts-Conseils. 

 

Adoptée 

 

2025-137 PROJET FRR VOLET 4 - AGRANDISSEMENT DU PARC 

 
Ce point est reporté à l’ajournement du 22 mai prochain. 
 

2025-138 CORRESPONDANCES 
 
La directrice générale dépose la correspondance en date du 6 
mai 2025. 
 

2025-139 LISTE DES COMPTES DU 6 MAI 2025 
 
Il est proposé M. Éric Morency 

Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 

Et résolu unanimement, 

 
D’adopter la liste de comptes totalisant 90 108,82 $ en 
référence aux chèques no 202500176 à 202500230 et 
d’autoriser la directrice générale/greffière-trésorière à 
effectuer le paiement des comptes identifiés sur la liste 
datée 6 mai 2025. 
 

Adoptée 
 

2025-140 VOIRIE : TECQ – CHEMIN DE LA FORÊT-ENCHANTÉE - 
SUIVI 

 
Rencontre de démarrage ce matin : 
 
Début des travaux 12 mai 
Mais déjà quelques travaux effectués en date du 8 mai 25 
 

2025-141 VOIRIE : RENCONTRE DE PLANIFICATION DES 
TRAVAUX (RANG DES HARICOTS ET AUTRES) 
 

Visite aujourd’hui avec les employés 

Débroussaillage sur +/- 700 mètres 

Rechargement sur +/-700 mètres et du tramac (marteau 
hydraulique) sur103 mètres  



 

 

2025-142 ÉLECTION – PROJET PILOTE BULLETIN DE 
CANDIDATURE AVEC PHOTO 
 
Non les élus ne veulent pas faire partie du projet pilote. 
 

2025-143 RENCONTRE DE SECTEUR MONT-MÉGANTIC ET MONT-
GOSFORD– LIGUES SPORTIVES 

 

Comité rencontre à venir 
 

2025-144 INFORMATIONS DU MAIRE 

 

-Agent de liaison du Comité culturel pour Val-Racine : Angèle 
Rivest; Réunion des agents de liaison culturels à Piopolis en juin 
lors d’un 5 à 7 et visite de la maison culturelle Laurier-Gauthier  

-Table d’harmonisation réunion au Parc national du Mont 
Mégantic : bilan de l’année 2024 (revenus du camping, 596 000$ et 
pour les chalets, 846 000$); information sur l’avancement des 
travaux au sommet : 4M$; observation des étoiles pour le public, 
lunettes télescopiques, ouverture dans un an, en haut près de 
l’observatoire. 

-Rencontre avec le député François Jacques, le 15 avril, au 
bureau municipal : divers sujets abordés   

 

2025-145 RAPPORT MENSUEL DES PERMIS ÉMIS 
 
La directrice dépose pour le rapport du mois d’avril 2025. 
 

2025-146 ATELIER DE TRAVAIL 
 
Un atelier de travail sera tenu après l’ajournement du 22 mai 
prochain. 
 

2025-147 BONS COUPS 
 
Ouverture du restaurant au Domaine de la Forêt Enchantée, le 15 
mai 2025. 
 

2025-148 VARIA : SÉANCE DU CONSEIL ANNONCÉE, LE 1ER 
JUILLET 
 
M. Morency demande si c’est une erreur que la séance de juillet 
soit planifiée un jour férié. Ce n’est pas une erreur puisque le 
congé férié sera pris le 30 juin 2025. 

  



 

 

2025-149 QUESTIONS DU PUBLIC 
 

M. Richard Blouin informe les élus que le Festi-Quad organisé par 
le Club Quad Mont-Mégantic est samedi, 14 juin $ et que chaque 
billet vendu donne un don 5 $ à l’école de La Patrie. 

 

Il travaille toujours sur le projet de sentiers de VTT mais 
actuellement ils sont bloqués dans la Municipalité de Marston. 

 

2025-150 AJOURNEMENT DE L’ASSEMBLÉE 
 

Mme Geneviève Beaulieu propose l’ajournement de la séance au 
22 mai 2025 à 19h, il est 21h25. 
 
 
_____________________________________________________ 

Pierre Brosseau Chantal Grégoire 
Maire Directrice générale 

et greffière-trésorière 
 
Je soussignée, certifie par la présente, que des crédits budgétaires 
sont disponibles pour les dépenses projetées par le conseil dans les 
résolutions no 2025-131, 2025-132, 2025-133 et 2025-134 
 
 
 


